



# ESPOIR POUR UN ENFANT

Numéro Décembre



## La langue française pour nos filleuls

Ma longue expérience à Madagascar m'incite à souligner le rôle important qu'y occupe la francophonie. Le français à Madagascar est surtout parlé par les personnes âgées, toutes classes confondues, et il n'est pas rare de monter dans un taxi où un vieux chauffeur entame une conversation en un français digne d'un confrère parisien. Ces échanges raniment en lui une période lointaine où la vie lui semblait plus facile.

Au sortir de la colonisation, certains hommes politiques, pressés de tourner la page, ont proscrit, au nom de la « malgachisation », l'apprentissage du français à l'école. Une génération (voire deux) a ainsi été coupée de ce qui constituait un lien essentiel avec le monde occidental et avec un pays auquel l'histoire les rattachait.

Or le décollage économique est inséparable d'une ouverture vers les pays développés. La langue anglaise est évidemment essentielle, mais le français reste prioritaire, avec le voisinage des îles (francophones) de cette partie de l'océan indien et eu égard à la connaissance de la langue, de la part de certains aînés. Ceux de nos filleuls dont les parents parlent le français s'en sortent mieux et certains parents, pour prolonger la connaissance n'hésitent pas à préférer des écoles privées où l'enseignement est en français, avec effectif réduit et des résultats avérés.

Les petits orphelins que nous accueillons dans l'école des Trinitaires de Bel Air ont la chance de côtoyer des enfants de la bourgeoisie malgache et de bénéficier de cours en français. Leur apprentissage sera facilité et le niveau scolaire obtenu leur permettra de passer avec succès les premiers examens, CEPE, BEPC et BAC. En maîtrisant correctement la langue française, ils se distingueront dans leurs études supérieures, et seront mieux placés pour trouver un emploi. Pour aider à leur réussite, il faut donc encourager nos filleuls à lire et parler le français.

Michèle STALLONI

## Le concert de la Sainte Cécile

Notre chorale « La Clé des chants » d' Espondeilhan (34290) compte une cinquantaine de choristes. Pour le concert donné en faveur d' « Espoir pour un enfant », le vendredi 22 novembre, pour la Sainte Cécile (patronne des musiciens) nous étions à peu près 35 choristes.

Cette chorale existe depuis 22 ans, sous la direction de Jean-François Brandely, notre chef de chœur qui arrange également la plupart des chants (4 voix). Notre répertoire nous fait interpréter des standards musicaux français et internationaux, avec accompagnement musical ou a cappella.

Le concert a connu un beau succès et la recette aidera au fonctionnement de l'ONG et à l'aide aux enfants malgaches.

Aline Faguette-Coelho



Espoir pour un Enfant : 673 Corniche Marius Escartefigue - 83200 Toulon -Portable : 06 64 43 15 75

Courriel : ong.epe.83@gmail.com - www.espoirpourunenfant.com



## Les lauréats de l'année 2024

Notre ONG « Espoir pour Un Enfant » est très fière cette année des résultats obtenus aux divers examens. Certains parrains ont reçu individuellement les résultats scolaires de leurs filleuls et ont pu vérifier les réussites de chacun aux examens.

À l'occasion de mon passage à Madagascar j'ai pu récompenser ces enfants méritants et remettre à certains d'entre eux le cadeau de la part de leur parrain.

Un grand merci à ces parrains généreux et attentionnés, les cadeaux sont rares pour ces enfants démunis et en recevoir est toujours un événement.

- Passage en 6e avec le CEPE : 17 filleuls sont rentrés en 6e. À cette occasion, notre ONG leur a offert des dictionnaires de français et d'anglais.
- Candidats au BEPC : 8 lauréats = 8 filleuls reçus,
- Candidats au BAC : 5 filleuls ont été admis.



Lauréats BEPC



Lauréats CEPE



Lauréats BAC

## Des nouvelles du relais pédagogique « Jean Paulhan »

Depuis septembre 2024, quatorze petits élèves en deuxième année de scolarité au Relais pédagogique s'appliquent à apprendre le calcul, l'orthographe et la lecture grâce à l'enseignement de Mme Pascale, leur institutrice. Celle-ci leur enseigne toutes les matières et ceci selon un emploi du temps adapté à leur âge. Ces enfants ont la chance de bénéficier d'une classe à petit effectif par rapport à l'école publique (qui se trouve juste à côté) où les élèves sont très nombreux, jusqu'à 50 et 60 par classe.

Toutefois, notre association a estimé qu'elle devait avancer en mettant l'accent sur l'apprentissage du français. Ainsi, nous avons demandé à une de nos anciennes filleules, Tiavina, jeune étudiante vivant sur le campus voisin du relais, et possédant une bonne maîtrise de la langue de prendre en mains cette classe une fois par semaine, le vendredi après-midi. Elle anime un atelier de lecture, projette des dessins animés qu'elle commente, proposant un apprentissage du français ludique et vivant.



Enfants du relais 2



Elèves du relais



Ekoly 4



Tous les enfants du relais



L'équipe de la cuisine





## Changement pour le personnel de l'antenne sociale



### Une nouvelle assistante sociale, Mme Nandraina



La communauté des Trinitaires n'a pu mettre à notre disposition qu'une seule religieuse pour cette année, ce qui nous a conduit à recruter du personnel laïque. Ce qui fut le cas pour notre assistante sociale, une jeune femme diplômée qui répond au prénom de Nandraina (à Madagascar les personnes sont le plus souvent appelées par leur prénom, le patronyme étant difficile à prononcer). Notre recrue, motivée et dévouée, s'est parfaitement bien intégrée à notre équipe, et est déjà très appréciée des parents et des filleuls. Elle distribue, entre autres tâches, les parrainages en début de mois, assistée de sœur Brigitte, et contribue ainsi efficacement au bon fonctionnement de l'Antenne.

### Une nouvelle institutrice, Mme Dollys



Nous avons renouvelé l'expérience des années précédentes avec les cours faits par Mme Zo, pour du soutien scolaire mais nous avons changé de personnel. Ainsi nous avons recruté une nouvelle institutrice pour venir en aide aux enfants du CM2. Cette enseignante, Mme Dollys, prépare nos filleuls au CEPE. Elle enseigne toutes les matières, dans un cours donné à l'Antenne sociale le samedi matin. Car le reste de la semaine elle travaille à temps complet à l'école des Trinitaires de Bel Air, ce qui est une garantie de qualité.

### Un jardinier



Ce jeune homme sympathique de 22 ans s'appelle Tafitosoa, et est employé lui aussi à temps complet chez les soeurs trinitaires. Il vient travailler chez nous à l'Antenne quand il est disponible, le samedi matin ou tôt le matin avant sa prise de service, pour une fonction de jardinier chargé de l'entretien des terrasses, du balayage de la cour et de la surveillance du jardin qui a été entièrement recomposé et planté. Il a beaucoup à faire avec les feuilles mortes qui tombent des arbres et les papiers (abandonnés par les enfants des écoles) qui volent en tous sens.



Sœur Jeanne Michèle et la présidente



Tiavina



L'équipe sociale



## Distribution de vêtements pour les filleuls



Cette année, deux envois de vêtements ont pu se faire, l'un avec le partenariat de l'association Appel détresse de Nantes et l'autre avec Appel détresse de Nice.

Les filleuls ont été comblés, car certains parrains avaient organisé des collectes de vêtements dans leur entreprise ou leur société.

Les cartons de vêtements étaient arrivés à l'Antenne en octobre, preuve que la chaîne de générosité a bien fonctionné grâce à la participation d'anciens filleuls. J'ai donc pu, avec l'aide de mon entourage, distribuer généreusement divers vêtements à chaque filleul.



### INFORMATIONS A RETENIR POUR LE CHANGEMENT DE TARIF DES PARRAINAGES :

Nous vous rappelons qu'en janvier 2025 le tarif du soutien mensuel change : (suite à la décision de l'A.G d'avril dernier) pour le parrainage, la cantine, le relais pédagogique.

- Montant mensuel sera de **28 euros** pour le prélèvement automatique qui sera mis en place d'office par le trésorier M. Pinet
- Montant mensuel de **28 euros** pour les parrains qui font un virement, et ils doivent obligatoirement informer leur banque de faire ce changement de tarif, ce n'est pas automatique.
- Montant trimestriel de 2025 : le montant sera de **84 euros**
- Montant annuel de 2025 : le montant sera de : **336 euros**



*Le Conseil d'Administration d' «Espoir pour Un Enfant»  
vous souhaite de passer d'excellentes fêtes de fin d'année*